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愛發問？
子

孩
孩子常會問「點解？點解？」一個接

一個的「點解」說個不停，有時候會令

成人覺得很煩厭，甚至懷疑他們的智力

是否出了問題﹗

在幼稚園工作的我，經常聽到學童

提出以下的信仰疑問：

•上帝何時創造宇宙？

•為甚麼要有教會？

•天堂在哪裡？

•天父會幫助我嗎？

 當你聽到孩子提問這些問題時，你會

否敷衍回應：「不要再問啦！你長大就

會知道了！」

誠然，每個孩子的腦子裡都有數

不清的問號，身為成人的我們會否

招架不住「愛發問」的孩子呢？

根據近代德國心理學家艾力遜

「人生八階」的理論：人生分為

八個階段，每一個階段都有明顯

的特徵，並且潛伏著一種危機。

在 過 程 中 我 們 極 需 要 別 人 的 鼓

勵、幫助和個人的不斷努力，才

能克服困難與適應環境，變得成

■黃佩蓮校長
祥華幼稚園

熟，順利地踏進另一個重要階段。若能安然渡過這

些危機的話，生命會有更進一步的成長和發展，個

人便更有能力來克服下一個危機；否則生命成長就

會受到阻礙，而後至的困難便難以應對了。

而 幼 稚 園 的 學 童 正 處 於 人 生 八 階 的 第 三 階

段―進取與罪咎。

他們有以下特徵：

•生理方面：神經系統開始發達；產生想像

力；

• 心理方面：擁有好奇心及求知慾，喜歡模仿

與試探自己的能力；善惡感亦於此時萌芽，

這時孩子需要自我發揮的機會；

•社交接觸面：父母、親朋戚友、鄰里、幼兒

園內的小朋友、老師。

從艾力遜的理論讓我們明白孩子多疑問是成長

的必經階段，因為他們有無窮無盡的好奇心及求知

慾，他們很想身邊的人為他解答。因此，當孩子提

問有關信仰上的問題時，我們不妨多站在他們的角

度去思考，便會明白他們的發問是顯示出他們對信

仰的渴求。我們作為孩子的人生教練，應當把握

機會，耐心解答，甚至與他們一起尋找答案，才能

保證他們的好奇心不被泯滅，從而幫助他們成長發

展，使他們更有信心面對明日的挑戰。
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讀過生命教育系列《你很特別》童書的人，都

能從故事中看到自己，並且可以肯定：我們都是獨

特的。無論故事中主角胖哥的純真，木匠伊箂的慈

悲和智慧，還有露西亞對胖哥和伊箂的體貼，都引

起讀者內心共鳴，更留下深刻印象。

若說，音樂能有助孩童聽覺的發展，繪畫就能

有助孩童視覺的發展。因為嬰孩出生不久就具辨別

顏色的能力，一歲多看圖畫書時會用手指出上面的

圖案，家長配合圖案說出其內容，就能創作不同的

故事。床邊說故事、故事館、故事姐姐、故事姨姨

等等，就是這樣崛起的。繪本的風格，由歐洲演進

到亞洲風格，再繼而發展出版畫風格等，從線條、

色彩、造型等，都能引人進入生命的迴響，也是培

育孩童成長的好工具，更能從故事的情節中啟迪我

們的思維，滋潤我們的心靈。

所以繪本並非小兒科，而是「小故事，大道

理」。難怪歐美日韓台港均極重視，而意大利博

洛尼亞國際童書展更已經舉辦五十年之久，美國

圖書館協會為表揚和鼓勵兒童繪本畫家，更早於

一九三七年即設立凱迪克獎，至今已有六十多年，

可見繪本的悠久歷史及其受重視的程度。事實上，

兒童讀物正反映一種文化，雖然香港人一向著重學

科知識，為孩子買書也離不開補充練習或提昇學習

技巧類的書籍。但近年來，不同學校都引入生命教

育，更以繪本教學，讓家長自組說故事群組，為孩

子添置圖書專櫃等方式推動。這正反映著繪本「小

故事，大道理」的特質，因此學校亦運用繪本故事

把教學引入另一境界。

道聲的繪本正是以生命教育為重點，自二零零

零年出版《你很特別》以來，便將童書出版的軸心

鎖定於生命教育的主題，精選適合的圖畫書作品，

也邀請多位資深童書與生命教育相關工作者，一同

協力撰寫導讀，將潛藏在故事中的生命信息指引出

來。現時「生命教育系列」童書超過六十冊，還有

「生命花園系列」和「小樹苖系列」共超過百冊。

這些童書都能幫助家長為下一代建立正確的人生價

值觀，也是一種文化的傳遞和承傳。

小故事，大道理 —
繪本．滋潤心靈 ■梁美英牧師

道聲出版社

《你很特別》

作者：陸可鐸
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■林靜茹牧師
天恩堂

合一禮讚是荃灣、葵涌及青衣區內十間教會聯

合舉行的聚會。這十間教會都是基督教協進會的成員

教會，從七十年代開始，因應普世教會合一運動在香

港推動，因此在區內成立合一牧師團契，最近三年修

定為合一教牧團契，致力在區內實踐合一運動，透過

教會傳道同工定期團契相聚，互相分享教會及個人近

況，在基督愛裡彼此守望和交流。

近四年，我們每年都聯合舉辦合一禮讚及聖誕

節報佳音活動。大家都希望能夠在相聚中，唱詩頌讚

三一上帝，並輪流在各教會舉行這些活動，藉此加深

教友們彼此的認識。同時在年底普世歡騰聖誕節前舉

辦聯合報佳音，更可向坊眾傳揚耶穌降生拯救世人的

大喜信息。

今年五月三十一日下午三時，我們於基督教香港

信義會天恩堂舉行合一禮讚，同心敬拜三一上帝，並

稱頌祂對世人的鴻恩大愛。揀選在三一主日舉行合一

禮讚，就正是見證我們在基督裡合而為一，共同信仰

聖父、聖子、聖靈三一上帝，同是天國的子民。

今年我們繼續以崇拜形式，編排各教會詩班在

崇拜裡獻詩。當大家唱頌詩歌的時候，就如聖經啟示

錄第四章所記載天上的敬拜一樣，首先由救世軍荃葵

隊手鼓隊作序樂啟動了合一禮讚，然後所有會眾同唱

《樂哉，樂哉，我們崇拜》和《頌讚萬有主宰》，唱

完讚美詩後就是各教會詩班在聖道禮及回應禮獻唱詩

歌，每首詩歌都十分美好，可惜篇幅所限，未能夠將

歌詞刊登，但大家一致都是讚美稱謝三一上帝。除了

詩歌頌讚之外，還有聖言頌讀，聖道宣講遵從主吩咐

作服侍，為院牧事工奉獻，為世界、國家、社會及教

會代禱服侍，最後由上帝選召的眾教會同工祝福，並

差遣我們眾人如散會詩裡所唱頌的―「我眾合一

分享基督新生命，回應我主呼召，為神國奮戰。」

在散會後我們在副堂舉行茶會，延續各教會傳道

同工及弟兄姊妹團契相交，大家都表示很享受合一禮

讚，歌聲及歌詞很感人，來自天主教及基督教各宗派

均同心敬拜見證了在基督裡的合一。有一位牧師這樣

分享：「雖然我們暫時未能一同有聖餐，但今天的詩

歌已表達出合一的共融。」合一禮讚就是展現我們同

一信仰、合一的見證！

願榮耀頌讚全歸昔在、今在、永在的三一上帝，

阿們！
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探訪越南信義會之旅—

■瞳苞

「越南」，讓人聯想起一個多年被戰爭蹂躪的

國家，自一九七五年南北越統一後，至今已超過三十

載。慈愛的上帝，沒有忘記越南的人民。本文藉五

人探訪越南之旅，看見上帝的恩手如何帶領他們走

出黑暗的日子，從而簡單瞭解越南信義會喜樂堂的

福音事工。

地理位置

湄公河（Mekong River）全長四千一百八十公

里 1，是亞洲最重要的跨國水系，世界第十長河流，

亞洲第七長河流；湄公河上游在中國境內，稱為瀾

滄江，越語作 Sông Mê Kông（湄公河）或 Cửu Long 
Giang（九龍江），下游三角洲在越南境內，土地肥

沃。 

人口

二零一四年越南人口正式突破九千萬 2，成為全

球第十四個人口最多的國家。越南現在的人口結構

還存在兩極化趨勢，即青年人口和趨於老齡人口所

佔比重大，當中十至二十四歲的青年佔總人口比重

40％。

分散與重逢

筆者早上抵達機場等候香港探訪隊時，機場已

擠滿了接機者。有一位年約九十歲的老翁，他手持

著一大束紅玫瑰。與家人及子孫等候了三小時，終

於見到親妹抵步，久別重逢，四目交投，互相擁抱，

淚水潸然而下，百般滋味頓時湧上心頭。

首日得著喜樂堂熱情的款待。其中六十多歲的執

事崔弟兄喜躍地跟筆者說，他於一九九零至一九九六

年曾走難來港六年多，在難民營中飽受憂戚失國之

苦，上帝看見了他的痛苦，讓他藉著每主日跟從機構

往禮拜堂，終在一個佈道會上決志信主。在此期間，

難民營內「石崗船民中心」發生多次衝突和騷動，最

終實施全部強逼遣返。感謝主的恩手帶領，為教會保

留堅強的福音種子。 

教會源起

越 南 華 人 信 義 會 喜

樂 堂（Vietnam Lutheran 
Church）成立於一九九七

年三月一日，教會在胡志

明市第五郡的牧師家中舉

行聚會，這是最多華人聚居的一個郡，由於傳道人離

職，教會因而沒有固定的堂址，期間也遭受政權逼

迫，教友人數曾由超過一百人而流失下降至三十人，

在這十八年間經歷十多次搬遷的挑戰。

二零零六年喜樂堂在新富郡租了地方並登記進

行宗教活動，但由於聚會房子狹窄，又搬遷了四次，

教會一直在風雨中度過，他們為此向上帝悔改。感謝

上帝，喜樂堂後來獲得新富郡地方政權頒發聚會許可

證，那時才知道上帝的心意，祂一直保守祂的教會，

到如今教會總算穩定下來。（資料來自越南信義會喜

樂堂陳傳道和執事）

1. New Comprehensive Atlas for Hong Kong, George Philip Ltd. 

and Oxford University Press（1993 edition）, P.118,  ISBN 

0-19-590098-7

2. 國際在綫消息（記者魏為）2014 年 11 月 1 日
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探訪感受

中小學生—識字班

由於當地小學至大學都以越文為主要學習語言，

不懂普通話，所以教會為二十多名中、小學生安排「普

通話識字班」。在教學過程中，我看見他們非常渴慕

學習，其好學精神令我十分感動。因他們居於教會附

近，所以在課後能夠進行家訪，我帶備一些衣物趁此

機會關懷及問候家長。

大學生—普通話班

我看到那五位同學有十分渴慕追

求學問的心，字字鏗鏘地跟著兩

位老師誦讀！她們部分是看著

中文字上的拼音讀，可以說

是未懂認字。我們這兩位老師

在出發前因對學生了解不多，

決定藉著教她們唱普通話歌，教

懂她們歌詞中的中文生字，那歌就是

《雲上太陽》。其後更拿出五色小飾物送給他們，並

向他們輕鬆地講述大自然的美麗，同學們都開心地接

受這份禮物。

「無論是住在美麗的高山，或是躺臥在陰暗的幽

谷，當你抬起頭，你將會發現，主已為你我而預備。

雲上太陽，它總不改變，雖然小雨灑在臉上，雲上太

陽，它總不改變。 哈～它不改變！」

—《雲上太陽》  

主日崇拜

讚美敬拜不是年青人的專利，在喜樂堂主日崇拜

中，已入耆宿之列的崔執事，迸發出年青人的活力和

精神，盡心、盡意、盡力地用詩歌帶領會眾

來敬拜上帝。本身是中學生的李弟兄，則以

結他配合伴奏，歌聲與琴弦之聲共鳴和應。

原來在讚美上帝的樂韻中，不分年紀，也可

和諧敬拜，讓參與者動容。

一牆之隔

越南語：「北漏洞拉」意思為

「從現在開始」。 踏進越南探

訪旅程，感受大家可以暢所

欲言地交流溝通，沒有言語

上的阻隔。在華語的地區，

在街上途經長生店，見到醫院

和殯儀館也只是一牆之隔。這令

我思想人生活著似乎就為了死。當

地人的文化宗教信仰，可帶來開心活在當下及永恆的

盼望嗎？

呼籲

由於越南信義會喜樂堂事奉的執事大多為長者，

缺乏青年領袖，喜樂堂向我們發出邀請，呼籲協助青

少年牧養和服侍。我們看見等待牧養的群羊眾多，而

牧羊人不足。這群青年及兒童，極需合適的導師服侍

他們，並且關心他們屬靈的生命，有誰看見這群華人

的同胞正在等待牧羊人？你願意去回應和支援嗎？

願大家多為越南社會、教會、牧者及福音事工代

禱，並以實際行動支持。有意參與越南事工者， 可

向本會海外宣教部查詢。

■ Paulette

■ Connie

■ Cindy

■志
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利文倫牧師 (Wayne Nieminen) 和方絲琳牧師 (Christa von Zychlin) 是美國福音信義會

於二零零九年派來香港信義宗神學院服侍的宣教士，利牧師主要負責教授實用神學、牧養關顧

和婚姻家庭輔導的科目、方牧師則主理國際學生協調工作和美國福音信義會在湄公河流域的培

訓事工。（我們在道風山上都習慣互相以英文名字招呼，為方便起見，在這裡讓我暫且稱呼他

們 Wayne 和 Christa 好了。）從二零零九年一月起計，至今服侍已有六年半。

在中非的日子 (1991-95 年 )

這四年時間，他們一家在「中非共和國」宣教，二人主要的工作是在一間聖經學院裡教

書；小兒子是在這國家出生的。因為當時大兒子和二兒子還小，再加上後來小兒子又誕生，

Chr i s t a 需要部分時間在家中照顧孩子。當年中非共和國非常落後，每天只有四小時供電，家

家要自備發電機，開車二小時才可找到電話，最近的醫院需八小時車程，愛滋病患者眾多，罪

惡猖獗，軍人貪污，很多軍火落到流氓手中，常聞歹徒洗劫殺害遊客，或拿 AK47 步槍往汽

車上掃射。在 Wayne 一家到埗前，差會已有二位義工被殺害了。

有一次 Wayne 和另一位同工去某海岸城巿取回車子，途中遇上劫匪，二人合力把匪徒擊

退，落得臉青鼻腫。回家途中，窄路遇上一巴士，在互相閃避中巴士翻側，二人過去察看，車

內人卻走出來想把二人包圍，欲加害他們。正當二人以為危在旦夕時，忽然有警察出現，保護

二人，讓他們安然離去。誰能說這不是上帝的保守？當時在家裡的 Chris ta 專心照料孩子，既

無通訊設施，十天裡丈夫音訊全無，就只能把丈夫安危交託上主。Wayne 說：「在這裡見慣

生死，有時和死亡可以擦身而過，我學會了甚麼才是人生真正重要的東西，當看到有人為一些

次要的東西打生打死，便會感到可笑。」

人
物
專
訪

專訪利文倫牧師和方絲林牧師伉儷
■許德謙博士
本報記者
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人
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專
訪

香港服事回顧 (2009 至今 )

對他們夫婦倆來說，香港是一個多姿多彩、非常有趣的地方，永遠有很多驚喜可以發掘。

因為香港地方狹小，他們可以不用開車，多走路上山下山，探索不同地方，既環保又有益身心。

在信義宗神學院，他們感恩不單可以服侍本地香港的學生和牧者，更可以有機會教導和關

心中國內地的牧者和來自湄公河流域國家的牧者，這種闊度是他們在美國未能想像的。

除了在神學院教學，他們亦感謝香港信義會差派他們到地方堂會作聖禮牧師的工作

（Wayne 在天耀生命堂，Christa 在馬鞍山真理堂），讓他們的教學更貼近前線堂會的需要。

鑑於北美、歐洲近年宣教士的數目急劇下降，有人認為宣教事工在先進國家已經式微，這

二位宣教士對宣教又有甚麼意見呢？他們異口同聲地說：「應當繼續差派宣教士，而且是雙向

的，換句話說：不止是發達國家的差會要繼續差派宣教士到較不發達的國家，更加要有宣教士

從較不發達的國家差派到發達國家。」為甚麼？因為有文化的差異，不同的民族對福音的理解

和詮釋都有獨特之處和貢獻，譬如對北美自小信主和聽慣福音的人，他們自小跟從父母返教

會，習慣某一種福音的演繹，見慣某些基督徒的生活榜樣，日子久了可能會厭倦了或缺少反省，

若有機會聽一聽亞洲基督徒講述他們為何信耶穌，提供另一個信仰角度和生活見證，對北美的

信徒可以有很大的提醒作用，刺激他們更積極追求。全球教會應有更多跨文化的宣教事工，讓

不同民族和信徒可以互相分享和學習，豐富彼此的生命。

古語有云：「養兒一百歲，長憂九十九。」言談中，作為父母，他們都仍掛念在美國生活

的三個已成年的兒子（大兒子在紐約巿，二三兒子在芝加哥），盼望他們可以多飛來香港探望，

或是親自回美和他們團聚。或許這就是宣教士家庭要背的十字架吧！

Wayne（左二）與他的三位兒子

兒子 Torsten 與他的外祖母
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本會常務委員會於去年十月二十七日會議通

過，學校教育部將在二零一六年九月一日在元朗信

義書院原址興辦一所私立英文小學 – 啟信英文學

校（下稱「啟信」），招生工作亦將展開。

啟信將設課室十八個，全為小班教學，為五歲

至十三歲適齡學童提供優質並全人的基督教教育。

本會除全力投入資源外，亦負責有關之開辦費

用，但仍需資金作前期運作至收支平衡為止。常委

會因此在今年六月份通過發行啟信學校債券，發行

金額一千八百萬元，並以先到先得方式籌集，而啟

信校董會亦有信心有關債券本息將可如期清還。

啟信債券是本會繼恩頤居債券後第二次發行之

債券，除利息有所變更外，處理方式亦有所優化。

大體是：

1) 本債券只對本會會友、堂會及所屬機構發

行，不可轉讓，而有關持有者資料將在公司註冊處

登記。

2) 參照市場利率、恩頤居債券、學校承擔能力

及其他客觀情況，債券利息每年 3.25%（首五年），

其後每年 4%。

3) 加入解約條款。

另一方面，感謝上帝恩典及弟兄姊妹的支持，

恩頤居已運作六個年頭，隨著住院人數穩定及悉心

管理，運作已見成熟，財務情況漸見理想。常委會

亦議決恩頤居債券投資者可選擇有條件提早贖回債

券，用以購買今年九月發行之「啟信英文學校債

券」。此安排是使恩頤居債券持有者可提早贖回有

關債券，一方面恩頤居可省卻利息，而債券持有者

可把資金轉投在此事工上。

我特向恩頤居的債券持份者致謝，因你的參與

和支持，使恩頤居能順利地運作，我盼望你們仍再

接再厲 !

鑒於最近金融市場動盪，我們未能預計弟兄姊

妹對債券的參與程度，但此一特別投資，參與者可

以與教會在基督教教育事業上一起走前一步，實在

非常難得。

有特別感動的弟兄姊妹就把利息單儲起來吧。

到債券贖回時，連本帶利的再投資在其他天國的事

工上。

啟信英文學校債券 ■郭耿明弟兄
經濟受託部部長

特
別
消
息
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編者話

天真直接的信仰提問，活潑可愛的小孩

面容，展示著孩童信仰中的內心世界，同時

也挑戰著成年人的信仰深度。孩童的提問，

未必可以簡單回答。究竟是孩童所提出的問

題太深？還是成年人對信仰同樣都存在疑

問？今期《信義報》，先用孩童提問作引子，

再透過專業幼兒工作者黃校長從教育角度看

孩童提問對成人的意義，然後以孩童基本學

習元素之一「視覺學習」，透過繪本的圖畫，

讓我們從繪本中領受孩童的靈糧，還我們一

份童真，滋潤洗滌心靈，再思信仰真諦。

本會消息

經濟受託部

「啟信英文學校」債券

常務委員會於6月29日通過向本會向所屬單位

及會友發行港幣一千八百萬元「啟信英文學校」債

券，以供學校教育部在來年9月在元朗信義書院原

址興辦一所小學。該債券為期七年，首五年年息三

厘二五，其後四厘。截止認購日期為8月24日，詳

情請向總辦事處查詢。

傳道牧養部

領袖工作日

為了讓本會領袖認識教會在香港處境的未來發

展，透過研討以增強共同發展的願景，今年的領袖

工作日定於十月十七日（六）假九龍信義中學禮

堂舉行，時間為早上10時至下午6時。題目為「香

港處境中的基督教香港信義會」，名額200人，收

費為每人$50。請將報名表及支票（抬頭：基督教

香港信義會）交回總辦事處，如有查詢，請致電

2388-5847聯絡羅雪雯牧師。

信徒培育部

2015 奮興日營

今年奮興日營定於2015年9月12日（六）下

午2時30分假香港青年協會大廈10樓（北角百福道

21號）舉行，主題是「基督是我們的生命―在亂

世中抗逆前行」。講員為盧龍光牧師（香港中文大

學崇基學院神學院前院長、現任客座教授及教牧事

工部主任）。對象為18歲以上信徒，名額170人，

費用每人港幣90元（連下午茶）。截止報名日期

為8月11日或額滿即止，如有查詢，請致電2388-

5847聯絡王國樑弟兄。

召聘

1. 尊聖堂召聘堂主任

需符合本會教牧資格，五年以上牧會經驗，具

領導、策劃、教導、牧養恩賜，建立團隊。請將個

人履歷及相關資料郵寄屯門青賢街15號基督教香

港信義會尊聖堂收或電郵至tuenmun@e l chk.o rg.

hk，資料只供招聘用。

2. 元光堂招聘幹事

負責協助教牧及執事處理堂會日常事務、會計

及財務、研習中心行政事務及其他堂會相關事宜。

需具高中或以上學歷，經驗不拘。須熟習電腦操

作、文書及辦公室軟件應用。

請將簡單履歷及期望待遇寄至元朗日新街5號

日新大廈3字樓基督教香港信義會元光堂。合則約

見，資料只供招聘用。

人事策劃部

真理堂自2015年9月1日起召聘陳湸勳先生為

傳道同工。

大眾傳播部

道聲出版社

第87屆港九培靈研經會將於2015年8月1日至

10日舉行，主題為「更新與轉化」，道聲出版社

於九龍城浸信會及本會真理堂均設有書攤，歡迎參

觀選購，詳見www.taosheng.org.hk內最新消息。
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因此，若我們認為教會發展得慢，那麼我們要反

省的是教會究竟在甚麼地方出現問題，而不單是停留

在人數多少的層面。而身為堂會選派我們出席今日會

議的代表，我們應常作反省：

我們有沒有珍而重之地活出上帝給我們領導教會

的召命呢？與此同時，聖經和教會歷史告訴我們，沒

有合一相愛的教會，何來有為主作鹽作光的見證呢？

然而，感謝上帝的恩慈和憐憫，就算信義會真

的發展得很慢，但五月一日，除了議事，也是上帝子

民慶祝的日子。今天，讓我們一起來慶祝吧！因為一

息間的聖餐提醒我們，主耶穌是為了我和你這班不配

的罪人受苦受死和復活。五月一日，讓我們一起慶祝

吧！因為上帝的話語告訴我們：「我們是被上帝揀選

的一族，是君尊的祭司，是神聖的國度，是屬上帝的

子民！」五月一日，讓我們一起慶祝吧！因為今天我

們慶祝的並不是我們有甚麼配得稱讚和功勞，而是上

帝在基督耶穌裡那份救贖的大愛拯救了我們：「我們

從前算不得子民，現在卻作了上帝的子民；從前未曾

蒙憐恤，現在卻蒙了憐恤了。」

基督教香港信義會雖然是微小的教會，但我們無

須自卑和小看自己，我們有一萬八千會友，五十一間

遍佈全港的堂會，十八間學校，有一千二百位員工提

供的全人社會服務，也有以文載道的出版社和書室，

若我們能活出我們是「被揀選的一族，君尊的祭司，

神聖的國度和屬上帝的子民」，基督教香港信義會怎

可能對香港社會沒有影響力？我們怎不會為這個黑暗

的世代帶來那奇妙光明者的美德？我們怎不會為絕望

的生命帶來希望？（摘自筆者於二零一五年本會會員

及代表大會的講道內容）

教會的

根據二零一四年度本會統計，指出：

1.	本會在二零一四年的會友人數比二零一三

年增加了三百一十人。

2.	二零一四年本會共有五十一間堂會 ( 其中

準會員堂會三間 )，但當年平均出席崇拜

的人數比二零一三年還少了四十四人 ( 只

有六千六百八十三人 )。而有二十三間堂

會的平均出席人數少於一百人，四間少於

五十人，即超過一半的堂會是少於一百人

出席崇拜。

弟兄姊妹，每年的五月一日，雖然是我們教會議

事論政的場合，然而每年今日，當我們（教會）聚集

在這裡，讓我們眼目不限於專注在以上的報告數字，

因為衡量教會長進與否，並不是這份報告，而是聖

經。決定教會的是或不是，並不是人的評語，而是上

帝的道啊！

彼得前書二章 9 節這樣描述我們：「不過，你們

是被揀選的一族，是君尊的祭司，是神聖的國度，是

屬上帝的子民，要使你們宣揚那召你們出黑暗入奇妙

光明者的美德。」

讓我們重新肯定我們基督教香港信義會藉著福音

正確的宣講，聖禮正確的施行，我們就成為了是「被

揀選的一族，是君尊的祭司，是神聖的國度，是屬上

帝的子民！」無論基督教香港信義會發展得快或慢，

無論我們的人數升或跌，無論我們堂會的數目是加或

減，只要每年五月一日我們仍然聚集，仍然能夠舉行

代表及會員大會，我們就不要忘記我們是「被上帝揀

選的一族，是君尊的祭司，是神聖的國度，是屬上帝

的子民！」


